

Zeitschrift:	Le mouvement féministe : organe officiel des publications de l'Alliance nationale des sociétés féminines suisses
Herausgeber:	Alliance nationale de sociétés féminines suisses
Band:	32 (1944)
Heft:	664
Artikel:	Les expositions : travaux d'élèves de l'Ecole ménagère et professionnelle (Genève)
Autor:	M.-L.P.
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-265213

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Soutenez votre „Mouvement“ en réservant votre clientèle aux maisons et institutions qui l'utilisent pour leur publicité



POMPES FUNÈBRES OFFICIELLES

de la Ville de Genève, Carouge et Lancy
5, rue de l'Hôtel-de-Ville, 5, au 1^{er}

Téléphone : 4.32.85 (permanent)

EN CAS DE DÉCÈS

HOTEL DE LA PAIX LAUSANNE

La plus belle situation

Son cabaret en vogue

AU COUP DE SOLEIL avec Edith et Gilles

AGENCE DE LA HARPE S. A.
50, rue d'Italie VEVEY Téléphone 5.13.38
Voyages - Expéditions - Affaires immobilières

res pour tous les services sociaux de l'après-guerre. Mentionnant quelques-uns des résultats d'une enquête parmi les anciennes élèves, auxquelles on avait demandé leur opinion sur la raison d'être et les biensfaits d'une Ecole d'études sociales, l'oratrice relève les paroles du mari d'une « ancienne », qui est d'avis que l'Ecole prépare ses élèves aussi bien au mariage qu'aux carrières sociales !

Trois représentantes de chacune des trois sections de l'Ecole, maintenant établies chacune dans un autre genre d'activité, parlent de leur travail; et décrivent leurs tâches respectives, aussi bien Mme Massy, assistante du tuteur général à Genève, que Mme Würstemberger, directrice d'une Maison familiale, et que Mme Lugrin, bibliothécaire à la Faculté de droit de Lausanne, s'expriment avec le plus chaleureux enthousiasme, montrant avec élégance la beauté du dévouement à une œuvre sociale.

Impossible encore de dire, et surtout en peu de mots, ce que fut ensuite la remarquable conférence, riche de documentation humaine, de M. Charles Ducommun, Dr. ès sciences politiques, sur le sujet si grave, si actuel des Problèmes sociaux d'aujourd'hui. Ce fut l'achèvement tout indiqué de cette journée.

M.-L. P.

Le dimanche matin, à l'Hôtel Bellevue, les élèves de l'Ecole, anciennes et actuelles, eurent l'occasion d'entendre une conférence remarquable de Mme Hohermuth sur La contribution de la Suisse à l'action de secours dans l'après-guerre en faveur des pays éprouvés. Après un tableau impressionnant de la situation des innombrables « déracinés » du monde entier, la conférencière parla de l'action de secours entreprise en faveur des pays éprouvés, de la coordination des efforts dans ce sens, ainsi que du rôle qui incombera à la Suisse en particulier dans ce domaine. De nombreuses questions furent posées à Mme Hohermuth, preuve de l'immense intérêt éveillé par son exposé.

Un déjeuner de « clôture » réunit encore une fois autour de leur directrice les élèves anciennes et actuelles; il était admirablement organisé

Petit Courrier de nos Lectrices

Curieuse questionne. — Merci à notre rédaction de son excellent article, lors d'un précédent numéro, sur la question des réfugiés. Etant moi-même souvent en relations avec ces hôtes temporaires de notre pays, je suis toujours étonnée qu'on laisse passer un certain temps avant de leur accorder des coupons de textiles, alors qu'ils touchent (je parle de ceux qui sont libérés et que je connais bien) des cartes d'alimentation. Celles-ci leur sont évidemment indispensables, mais pour ceux qui n'ont souvent sur le dos que les vêtements qu'ils portent quand ils sont entrés chez nous, et auxquels leur passage à la frontière a presque toujours laissé des traces sous forme de trous, la possibilité d'une prompte amélioration de leur garde-robes me paraît bien nécessaire. Qui, parmi nos lecteurs, connaît les motifs de cette disposition restrictive ?

L'arme secrète de la cuisinière ?
c'est d'ajouter un peu

Cénovis

(sans coupons)

dans les potages, saucisses, légumes, viandes

MESDAMES, pour vos vacances choisissez l'hôtel

Helvétie & des Familles
MONTREUX

CONFORTABLE

PRIX MODÉRÉS

et servi par les secrétaires de l'Ecole, secondées par des élèves. Au dessert, un appel par voix eut lieu et l'on put voir des « anciennes » de la première heure répondre à l'appel. Ce fut l'occasion de reprendre contact et de se retrouver ensemble dans une atmosphère de gaïeté et d'amitié, avant de repartir, chacune vers ses occupations, emportant un souvenir lumineux de ces journées. D. G.

Fédération des Unions de Femmes du canton de Vaud

La Fédération des Unions de femmes du canton de Vaud ne possède pas de section à La Sarraz; aussi a-t-elle hésité à se réunir dans ce joli bourg; mais l'aimable accueil, la large hospitalité de Mme Auberson et de Mme M. Ozig, qui sont attachées à l'Union de Bussigny, ont été tels que la journée a été très réussie, et que les nombreuses participantes sont rentrées chez elles enchantées de cette assemblée, qui s'est déroulée parmi les fleurs et les plus agréables attentions. Et la moindre n'a pas été la gentillesse des autorités communales, qui ont offert le thé matinal et qui, au repas en commun, ont eu pour la collaborations des femmes aux affaires publiques, — pour eux nécessaires et profitable à tous —, les paroles les plus encourageantes et les plus réconfortantes. Trop souvent nos réunions féminines doivent entendre, de la part des élus, des leçons déplacées et des conseils condescendants; les exceptions à cette règle sont d'autant plus appréciées.

La séance s'est tenue, le matin, au Casino, sous la présidence de Mme Fr. Fonjallaz, qui a rappelé les événements de l'année féministe et féminine, le travail de son Comité et l'intérêt qu'il porte à des questions familiaires aux lecteurs du Mouvement. Une Commission s'occupe d'une éventuelle maison de la femme; on établit une liste de conférencières en rapport avec le service des conférences de la Suisse allemande; le service civil, le raccordement, l'aide aux payssaines, le service pour la patrie, le séchage des fruits et des légumes, l'apprentissage ménager rural, le secrétariat féminin suisse, autant de questions que la Fédération suit de près.

Mme de la Harpe (Vevey) a donné lecture d'une émouvante évocation de la vie et de l'activité si bienfaissante de Mme Favrod-Coune, tragiquement décédée à Château d'Oex, au mois de janvier dernier; ce travail est l'œuvre de Mme R. Werner, empêchée de se rendre à La Sarraz. Puis M. R. Bringolf, secrétaire de la Chambre vaudoise du Travail (Vevey), a fait un vivant exposé sur l'assurance-vieillesse; après un bref historique, M. Bringolf a parlé du projet basé sur le système des caisses de compensation pour pertes de salaires, qui lui paraît le plus équitable, le plus facilement et le plus rapidement réalisable. Sa causeuse a beaucoup intéressé ses auditrices, dont bon nombre sont agacées par les appels démagogiques de citoyens, à la tête légère, qui vont répétant, sans se rendre compte des réalités: « l'assurance - vieillesse immédiate et pour tous ». Des exposés comme celui de M. Bringolf font plus pour gagner à cette juste révolution que tous les articles, que tous les discours de tant de citoyens irresponsables et en mal de popularité.

Après le repas en commun, à la Croix-Blanche, où l'on entendit MM. Auberson, président du Conseil communal, Michaud, syndic, Mme Darbre, au nom du Cartel des Associations féminines vaudoises, Mme Jeannet-Nicole, demandant de l'appui pour la future présidente de l'Alliance nationale, on reprit séance au Casino pour entendre Mme Georges Thelin (Genève) parler du questionnaire suédois. Ce qui permit à nombre de ses auditrices d'émettre des avis fort divers.

Les participantes, après avoir pris le thé chez

FINIDOL

SUPPRIMÉS

tous rhumatismes, goutte, sciatique, névrite, arthrite, lumbago, courbature, par la crème FINIDOL, puissant antiarthritique, antirhumatisant, que, antidiouleurs. Calme les nerfs, procure un bon sommeil.

Ttes pharm. 30 comprimés 3 fr. 50

BAS - LINGERIE - TRICOT -
ROBES ET BLOUSES
COSTUMES ET MANTEAUX

Spécialités

Nouveautés

Exclusivités

faillettaz
MAISON ROBERT

RUE DE BOURG, 8
LAUSANNE
Tél. 2.42.24

IL FAUT ALLER VOIR NOS VITRINES

sans retour de la présidente, Mme Emilie Trembley, et celle de la trésorière durant de nombreuses années, Mme Wurth. Un hommage leur a été rendu par Mme Chapuisat et Mme Naville qui ont exprimé ce que pensaient toutes les assistantes.

L'année 1943-44 fut une de celles où, comme jamaïs encore, les deuils se succéderont, emportant vingt-cinq anciens membres, dont la plupart ont rendu de grands services. A cette perte se joignent un certain nombre de démissions, et le tout ensemble ne pouvant être remplacé en nombre suffisant par les nouvelles recrues, un appel a été adressé pour une propagande active. Le rapport présidentiel résuma l'une après l'autre les diverses branches d'activité de l'Union, que plusieurs rapports vinrent compléter. Quant aux élections, qui ont lieu tous les deux ans, le comité a été réélu avec l'adjonction de deux nouveaux membres, Mme Chaix-Constantin et Mme Marcelle Pictet, remplaçant celles qui nous quittent. Quant à la présidente, le vote d'Assemblée confirme le choix du comité, en élisant Mme Chenevard de Morsier. Celle-ci dit son hésitation à accepter des fonctions particulièrement lourdes en temps de guerre et exprime son grand attachement à l'Union.

On n'eut garde d'oublier la précieuse gérante, dont l'intelligente collaboration, toujours prête à seconder et à suggérer, ajouté à cette tâche sérieuse la charmante et constante décoration florale, digne du meilleur fleuriste.

M.-L. P.

Ligue suisse des femmes abstinences.

L'assemblée vaudoise de la Ligue suisse des femmes abstinences s'est tenue, le 11 mai, à Lausanne, à la chapelle des Terreaux, sous la présidence de Mme Leuba; elle a débuté par un culte de Mme Ertel, chapelain-auxiliaire à l'Hôpital cantonal, fort encourageante pour toutes celles que les difficultés déçoivent. La matinée fut remplie par la lecture de divers rapports et les résumés de l'activité des sections de Nyon, Orbe et Renens.

Après le repas au Carillon, dont les Femmes abstinences de Lausanne sont co-propriétaires, les participantes entendirent une conférence de M. Meiliard, président de la Chambre pénale de l'Enfance, sur ce qu'il voit au tribunal des mineurs. L'orateur fut montrer les efforts remarquables faits pour réformer les jeunes délinquants, à force d'amour, de compréhension et de fermeté, pour les arrêter à temps sur la pente du mal, pour faire d'eux des êtres nouveaux et prêts à affronter dignement la vie, à devenir des hommes et des femmes de valeur. La tâche que poursuivent les femmes abstinences étant essentiellement éducative, ce sujet ne pouvait que répondre à leurs préoccupations. Un échange de vues animé a terminé cette journée.

A travers les Sociétés

Club suisse de femmes alpinistes.

Le Club suisse de femmes alpinistes, qui compte 50 sections avec 4012 membres, a tenu à Olten, les 20 et 21 mai, sa 27^e assemblée de déléguées, sous la présidence de Mme Geissler (Montreux), la section de Montreux étant section directrice pour deux ans. Un hommage a été rendu à la mémoire de Mme A. Margot (Montreux), présidente d'honneur du club. Le rapport du Comité central a été approuvé, ainsi que les comptes. Le nombre des membres progresse régulièrement; ils étaient représentés à l'assemblée par 90 déléguées mandatées par 41 sections sur 50. La prochaine assemblée sera convoquée à Sion.

L'Assemblée a discuté la possibilité de donner à Nos Montagnes, périodique de la Société, une rédaction permanente, qui ne change pas avec la section directrice. Elle s'est occupée aussi, sans prendre de décision, de la construction d'une cabane pour skieurs, car le fonds de cabane, qui a déjà largement subsidié la cabane du Trient, de la section des Diablerets du Club alpin suisse, est riche de Fr. 49.322.

Au dîner, qui réunit les déléguées et leurs invités, la bienvenue a été souhaitée par M. Hugo Meier, président de la ville d'Olten. Une exposition de photographies faites par les alpinistes a remporté un grand succès.

A l'Union des femmes de Genève.

Cette assemblée générale de 1944 fut à la fois intéressante et chaleureuse, confirmant ce que l'on déplorait depuis quelque temps: la démission

Carnet de la Quinzaine

Samedi 10 juin:

GENÈVE: Union des Travailleurs sociaux. Sorite annuelle: Visite au Préventorium « Claire-Vivre », à Jussy. Départ de Rive à 14 h. 20, retour à 20 h. — A 17 h.: thé-souper au restaurant de la Couronne (prix 1 fr. 50).

Dimanche 11 juin:

GENÈVE: Les cinq minutes de la solidarité, causée par Radio, à 18 h. 55: Le Rayon de soleil, par Mme Gust, Hentsch.

Vendredi 16 juin:

NEUCHATEL: Union Féministe pour le Suffrage, 20 h. 15, Restaurant neuchâtelois: Assemblée générale annuelle.

Samedi 17 juin:

GENÈVE: Association pour le Suffrage féminin, Assemblée générale annuelle, à Bellevue, Hôtel du Lac, 15 h. 30: Ordre du jour: 1. Rapport présidentiel. — 2. Rapport financier. — 3. Proposition du Comité d'élever le taux de la cotisation. — 4. Récits et impressions sur les journées suffragistes de Lucerne (Mme Bondallaz). 17 h.: Thé complet (prix: 1 fr. 80). — Retour à volonté dès 18 h. 13.

Dimanche 18 juin:

LAUSANNE: Les cinq minutes de la solidarité, causée par Radio, à 18 h. 55: La Ligue vaudoise contre la tuberculose.

Imp. H.-P. RICHTER, rue Alfred-Vincent, 10, GENÈVE

La célèbre marmite américaine à vapeur, licence suisse, modèle 1944, Cult un dîner en 15 minutes, choucroute garnie, etc... Économise gaz, électrique et temps. Garde les vitamines et supprime la vapeur dans la cuisine. Démonstration à domicile sans engagement. Mœschler seul dépositaire, rue des 2 Ponts 22. Tél. 5.11.53.

Flex-Sil